

2 Politique

Primature/Coopération Gabon-BDEAC

Le financement de plusieurs projets en perspective



Poignée de main entre les deux personnalités, à l'entame des échanges.



Lors de la séance de travail.



Plusieurs collaborateurs du Premier ministre étaient présents.

S. MASSASSA
Libreville/Gabon

UNE délégation de la Banque de développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC) conduite par son président, Fortunato Ofa Mbo Nchama, a été reçue, hier, au 2-Décembre, par le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale. En présence du ministre du Commerce, de l'Artisanat, des Petites et Moyennes entreprises et de l'Industrie, Jean-Marie Ogandaga. Au menu des

échanges, plusieurs questions de coopération entre cette institution financière communautaire et l'État gabonais.

Selon le président de la BDEAC, le Gabon vient en tête des bénéficiaires des investissements consentis par cette banque, avec un portefeuille évalué à plus de 130 milliards de nos francs. Ce qui représente un tiers de l'ensemble dudit portefeuille. Ainsi, a-t-il indiqué, de nombreux projets de l'ordre de plusieurs centaines de milliards de francs CFA ont été identifiés dans le pays,

lesquels devraient faire l'objet d'investissements dans un proche avenir. Aussi, M. Fortunato Ofa Mbo Nchama a tenu à ce que des orientations de la partie gabonaise lui soient données avant toute implication de l'institution qu'il dirige dans le financement desdits projets locaux. Non sans réaffirmer d'avance, la détermination et la volonté de la BDEAC de continuer à accompagner l'État gabonais dans la concrétisation de ses différents projets de développement. Il faut rappeler que dans le cadre de la politique de di-

versification de l'économie prônée depuis plusieurs années par les plus hautes autorités gabonaises, la Banque de développement des États de l'Afrique centrale s'est déjà impliquée en finançant de nombreux projets d'envergure. On note, entre autres, la mise en place de la Zone économique à régime privilégié de Nkok (ZERP) et le port d'Owendo. Signe de l'excellente coopération qui existe entre le Gabon et l'institution bancaire communautaire. "Afin de permettre le parfait maintien de cette coopération, une

représentation résidente a été installée au Gabon depuis quelque temps", a d'ailleurs révélé le président de la BDEAC, Fortunato Ofa Mbo Nchama.

Le chef du gouvernement a, quant à lui, pris acte de l'évolution des relations entre le Gabon et ce partenaire de longue date. Non sans encourager les responsables qui l'incarnent, à poursuivre sur cette lancée. Laquelle, a-t-il dit, "cadre parfaitement avec les préoccupations des chefs d'État de la sous-région qui l'ont mis en place".

Pour rappel, la BDEAC est

une institution financière internationale chargée de financer le développement des pays de la Communauté économique et monétaire des États de l'Afrique centrale (Cémac). Elle est dirigée par un président élu au cours d'une assemblée générale, pour un mandat de cinq ans. Ce dernier est assisté d'un vice-président élu dans les mêmes conditions que lui. Selon son président actuel, entre 2003 et 2012, le montant total des prêts consentis aux partenaires s'élève à 316 milliards de francs CFA.

Colloque international sur "le Genre et les sexualités"

La Gabonaise joue un rôle prépondérant au Sénat

M. ADA METOULE
Libreville/Gabon

C'est le constat fait par les participants au terme d'une visite à la Chambre haute du Parlement et au cours de laquelle ils ont été reçus par son 2e vice-président, Augustin Roger Brice Adandé Radembino.

LES participants au colloque international sur "le Genre et les sexualités" qui se tient à Libreville ont visité le Palais Omar-Bongo-Ondimba, siège du Sénat, où ils ont été reçus par le 2e vice-président de l'Institution, Augustin Roger Brice Adandé Radembino.

À la Chambre haute du Parlement une séance de travail ponctuée par plusieurs communications a été organisée à leur intention afin qu'ils soient imprégnés de ses réalités. C'est ainsi que la présidente du Réseau des femmes sénateurs du Gabon (Refeseg), Brigitte Nene Dally leur a fait un exposé dans lequel elle situe la place et le rôle des femmes au sein de la Chambre haute du Parlement gabonais. "La femme gabonaise a le droit de vote. Elle est éligible dans les mêmes conditions que l'homme. Elle est représentée dans toutes les institutions de la République"



Une phase de la séance de travail...



... sur «la place qu'occupe la femme au Sénat».



a-t-elle précisé. De leur côté, les visiteurs ont avoué que ce qui a retenu leur attention c'est "d'entendre Madame Brigitte Nene Dally qui a développé sur la situation de la femme parlementaire, les femmes au niveau du Sénat, leur évolution et quelles sont effectivement leurs domaines d'intervention et leur représentation en termes de l'approche genre".

Autre étape, la visite guidée à laquelle ont eu droit les hôtes du Sénat au cours de laquelle ils ont découvert l'institution dans sa globalité. Au terme de cette plongée au cœur de l'institution, certains d'entre eux n'ont pas hésité pour exprimer leurs sentiments. Pour le Pr. Raymond Mayer, "c'est un privilège fantastique que d'être reçu au niveau de la Chambre haute du Parlement dans un pays". Son collègue ivoirien, quant à lui, se dit lui aussi comblé et se sent un privilégié ce d'autant que, a-t-il souligné, "c'est une première fois pour moi de visiter une institution, même dans mon pays, je ne l'ai jamais fait. Je suis vraiment comblé".

Photo de famille au terme de cette visite.